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第五届中美友城大会在苏州举行

进博会参展商：融入江苏市场把握中国机遇
借助进博会这一国内国际双循

环的“连接点”，不少参展商表达
了融入江苏的强烈意向，他们期待
新技术、新成果能与江苏规模庞大
的市场碰撞出合作火花，拥抱进博
会带来的“中国机遇”。

作为“六赴进博”的老朋友，
施耐德电气不仅将这里看作展示
新技术、新产品的舞台，更将进博
会平台视作融入中国市场的“加速
器”。在现场，企业分享展示的是
在无锡投建的“灯塔工厂”。“无
锡创新示范园由施耐德电气与国网
无锡供电公司等伙伴共同打造，通
过精益生产、能效提升等多方面改

造，实现 100% 绿电消费，生产效
率提升 14%，每年减碳 2398 吨，
为全国绿色园区建设提供了样本。”
施耐德电气执行副总裁、中国及东
亚区总裁尹正坚信，正是在华投资
取得的成果，助力企业不断壮大，
将持续加大在华投资力度，强化北
京、上海、深圳、西安、无锡五大
中心的研发占比。

在英特尔展台，一款科技感十
足的智能汽车惹人驻足，车轮自带
灯光，驾驶座里铺陈 7 块显示屏，
副驾区摆放着鼠标、游戏手柄。“随
着无人驾驶技术的成熟，车辆可以
成为家、办公室之外的第三空间，

可以是个随时移动的‘娱乐舱’。”
英特尔公司副总裁、英特尔中国
区公司事务总经理周兵介绍，目
前英特尔正在与吉利极氪合作生
产新款智能车，预计 2024 年问世。
英特尔中国研究院和南京市麒麟
科技创新园去年联合成立英特尔
智能边缘计算联合研究院。“下
一步，双方将利用英特尔在处理
器芯片技术、人工智能技术、算
力平台技术等方面的技术优势及
园区在能源、交通、通信等方面
的产业优势，加强相关技术场景
应用，促进产业化项目落地。”

工业自动化“巨头”基恩士展

示了流感传感器、激光传感器、压
力传感器等最新工业设备，在现代
工业自动化生产过程中，这些传感
器可以高效“监视”和控制生产过
程中的各个参数，保证设备在正常
状态工作，并确保产品质量。展区
工作人员表示，企业非常重视在江
苏的市场开拓，目前已在南京、苏
州、无锡等地设立办事处，新能源
电池的智能生产将是企业与江苏合
作的重点领域之一。� 王梦然

11 月 3 日，由中国人民对外友
好协会和江苏省人民政府共同主办
的第五届中美友城大会在苏州昆山
举行。全国政协副主席、民进中央
常务副主席朱永新出席开幕式，宣
读习近平主席致信。

江苏省委书记信长星，中国人
民对外友好协会会长杨万明，美
国加利福尼亚州阿拉米达郡郡长
大卫·郝伯特、明尼苏达州罗切
斯特市市长金伯莉·诺顿、加利
福尼亚州政府运营署署长黄思敏
出席开幕式并致辞。中国驻美国
大使谢锋发来祝贺视频。中国人
民对外友好协会副会长姜江主持
开幕式。

信长星在致辞时说，友城合作
伴随着中美建交而诞生，已经成为
中美关系发展的有力支撑。习近平
主席的重要致信，为新时代新征程
加强中美地方和民间交流合作提供
了重要遵循。江苏是中国最早与美
国结对友城的省份，回顾近半个世
纪的交往历程，经贸合作始终是坚

实的基础，人文交流始终是重要的
桥梁。当前，我们正沿着习近平主
席指引的方向，坚持不懈推进高质
量发展、推动高水平对外开放，努
力把江苏建设成为高水平展现中国
式现代化的重要窗口。衷心期待与
美国友城一起分享中国式现代化进
程中的新机遇，携手开创更加美好
的未来。

杨万明表示，中国人民对外友
好协会将认真贯彻落实习近平主
席致信精神，办好中美友城大会
等两国地方和民间交流活动，持
续推进中美人民友好和地方合作。
我会愿与各位嘉宾通力协作，扩
大中美人文交流、增进相互理解；
做实中美互利合作，惠及中美人
民；讲好中美友好故事，助力两
国关系发展。希望与会各方继续
做中美地方交流的桥梁，助力两
国省州城市共同为推动中美关系
健康稳定发展、增进两国人民福
祉发挥更大作用。

谢锋说，中美两国友好省州和

城市覆盖美国 90% 以上的州，一
座座友城连点成线、织线成网，始
终是推动中美关系发展的毛细血
管、深化两国交流合作的活力细胞、
促进人民相知相亲的重要平台。希
望大家以此次大会为契机，畅叙友
谊，凝聚共识，共商合作，发掘地
方优势互补潜能，拉紧友城交流合
作的纽带，搭建中美民间友好的桥
梁，为推动中美关系回到健康、稳
定、可持续发展的轨道厚植基础、
注入动力、开拓未来。大卫·郝伯
特感谢中方举办此次盛会，表示当
前情况下增进理解与互信对美中两
国至关重要。推动美中地方交流有
利于增进双方商业、贸易机会。美
中两国互相尊重、团结起来才能实
现合作共赢。我们不仅要通过签署
协议建立友城关系，而且要持续努
力推动友好交流和务实合作，让友
城合作枝繁叶茂、硕果累累、惠及
人民。

金伯莉·诺顿说，这是我首次
访华，深切感受到和平、繁荣与幸

福是两国人民的共同心愿。此行听
到大家多次引用习近平主席关于中
美关系希望在人民、基础在民间、
未来在青年、活力在地方的重要论
述，我对此高度赞同。我们应通过
友城大会这样的交流活动增进互信
与理解。

黄思敏说，加州从对华地方合
作中受益良多，加州及加州城市对
开展对华合作充满期待，希望借助
中美友城大会等平台，积极推进加
州与中国在气候变化、经贸、教育、
文化等领域务实合作。黄思敏感谢
中方不久前热情接待纽森州长代表
团访华，并转交了纽森州长对本次
大会的贺信。

开幕式上，苏州市与波特兰市、
昆山市与达勒姆市分别交换了友城
交往备忘录，继续深化友好合作。
大会期间，中美嘉宾围绕经济与就
业、教育与青年、气候与环境等三
个分议题深入探讨、分享经验、对
接合作，并举行了多场“一对一”
交流活动。� 黄伟

10月19日—20日，“发现淮安”
国际友人融媒体采风暨“江河湖海
青蓝行·运河之美”活动举行。来
自俄罗斯、哈萨克斯坦、东帝汶、
也门等 10 国的 11 名留学生代表走
进淮安，感受历史文化魅力、体验
大运河文化和生态之美。

本次活动由江苏省生态环境厅、
新华日报社、淮安市委宣传部联合
主办，旨在进一步增进国际友人、
尤其是“一带一路”共建国家友人
对淮安以及大运河生态文化的认知
和了解，提升淮安和大运河生态文
化的国际知名度和影响力。

漫步在有 2500 多年历史的淮安
河下古镇，色彩缤纷的泥塑、风格
独特的绒花、典雅悠扬的古琴，采
风团感受中国文化，探访名人故事。

“这是我第一次来到淮安，河下古
镇的传统建筑让我很着迷，有机会
我会再来体验中国文化。”来自俄
罗斯的马科端着相机记录着他眼中
的淮安印象。

夜幕降临，淮安里运河两岸灯
光璀璨，采风团登上里运河游船，
倾听千年运河之都的历历往事。“来
淮安已经一年了，但这是我第一次
在里运河坐游船，太美了！”来自
淮阴工学院的喀麦隆留学生八一表
示夜游里运河风光带，让他好像穿
越到了古代中国，看到了不一样的
淮安之美。

活动中，11 位国际友人受聘成
为淮安“推广大使”。

张政 朱娜 张晓蕊 林倩伊 （实
习生）/ 文  陈越 / 图

泰兴经洽会签约51个项目积蓄动能
11 月 3 日，泰兴金秋经贸科技

洽谈会开幕，现场签约项目 51 个，
总投资额 300.7 亿元，为泰兴进一
步推进新型工业化、锻造新质生产
力积蓄动能。

签约的 40 个重大产业项目中，
投资 5 亿元以上项目超过 20 个，
涵盖新能源、集成电路、生物医药、
新型材料、数字经济等领域。落
户泰兴经济开发区的 30 万吨 / 年

POE 项目，是此次签约投资额最大
的项目，总投资 52 亿元，投产后
将积极推进当地烯烃产业链提档升
级。投资 17 亿元的高端原料药及
制剂生产基地项目、投资 10.5 亿元
的高性能铝基复合新材料及汽车轻
量化智能零部件项目、投资 5 亿元
的减速机类部件智能铸造项目等，
均将在泰兴特色产业集群中展现延
链强链补链作为。� 周建平  赵晓勇

萃园位于常州市天宁区凤凰
新城，用地约 4.6 公顷，通过将
江南古典园林修缮提升、串珠成
链，汲取归乐园、石园、洛原草
堂、菱溪草堂和寄园 5 座园林精
华，再现了昔日常州园林的独特
风采和魅力。� 吴昌红摄

常州萃园

18000人畅跑无锡蠡湖半程马拉松
11 月 5 日 8:00，2023 环 蠡 湖

半程马拉松在无锡太湖大道隐秀路
路口鸣枪开赛。今年该赛事规模再
创新高，18000 人在滨湖醉人秋色
中热情奔跑。

经过激烈的争夺，最终男子半
程马拉松项目的前三名分别归属于
彭建华、潘君和许雄，冠军成绩
为 1 小时 08 分 30 秒；女子马拉松
项目前三名则分别是杨冰洋、郭翠
玲和高超，女子冠军成绩为 1 小时
24 分 56 秒。

蠡湖半程马拉松于 2016 年首

次举办，是中国金牌半马赛事。线
路将秋日无锡滨湖最美的风景呈现
给跑者，让大家度过了一个难忘的
周末。无锡滨湖区还给参赛选手们
送上了贴心的福利，在�11 月 4 日
至 6 日，所有参赛选手及同行人员
都能够享受包括 3 个 5A 级景区灵
山胜境、鼋头渚、三国水浒城以及
拈花湾、融创文旅城在内的 16 个
景区景点门票的五折优惠政策。来
自上海的李先生告诉记者：“完赛
后我带着家人坐着地铁逛吃无锡，
非常开心，感谢无锡。”� 吴昌红

在盐城，有只丹顶鹤名叫“加利福尼亚”

10 月 28 日，一只生活在江苏
盐城国家级珍禽自然保护区的幼年
丹顶鹤迅速走红网络，而它有个很
特别的名字，叫做“加利福尼亚”，
说起来，还真有段有趣的小故事。

从 10 月 23 日起，美国加州州
长纽森开启了为期一周的中国之
行，成为过去 4 年多来首位访华的
美国州长。纽森此次来华访问，聚
焦气候变化以及新能源等领域，也
被称为“绿色之旅”。

10 月 28 日下午，纽森夫妇一行
慕名来到地处黄海湿地的盐城国家
级珍禽自然保护区。他们在参观保
护区内的丹顶鹤野化训练场时，一
只仅有 1 岁多的幼年丹顶鹤毫不认

生地走进来访的人群中，跟着纽森
夫妇一路前行，并和一行人频繁互
动。或许是被这只丹顶鹤的热情所
打动，纽森给这只可爱的丹顶鹤即
兴取了个洋名——“加利福尼亚”。

记者从保护区工作人员处了解
到，这只幼年丹顶鹤对美国客人的
欢迎举动，也超乎了他们的想象：
“平时丹顶鹤习惯于特立独行，那
天人比较多，这只鹤显得心情很好，
主动走进人群，陪着客人们一起走，
画面非常和谐有趣。”扬子晚报记
者从保护区了解到，这只幼鹤此前
有编号但未正式取名，如今它定名
为加利福尼亚，成为中美地方交往
的友好使者，真让人感到高兴。

江苏盐城有着中国首个滨海湿
地世界自然遗产，并入选国际湿地
城市。今年 9 月底，在盐城召开的
全球滨海论坛会议上，这里的生物
多样性保护成就备受世界瞩目。

丹顶鹤是盐城的“吉祥三宝”
之一。就在纽森到访的当天上午，
扬子晚报记者还在保护区见证了经
过野化训练后的 10 只丹顶鹤放飞
情景。泛着红色的碱蓬草地上，野
外飞翔的成年丹顶鹤们在蓝天下格
外醒目。透过望远镜，纽森看到保
护区内草木茂盛、湖荡密布、鹤舞
翩跹，他说：“我们在加利福尼亚
有一些类似的公园，但这里的景色
更让人难忘。”� 陈燃  金雨希

多国留学生淮安探访运河之美

图片来源��汇跑赛事


